
眼科护士出科个人小结(优质5篇)
范文为教学中作为模范的文章，也常常用来指写作的模板。
常常用于文秘写作的参考，也可以作为演讲材料编写前的参
考。大家想知道怎么样才能写一篇比较优质的范文吗？下面
我给大家整理了一些优秀范文，希望能够帮助到大家，我们
一起来看一看吧。

眼科护士出科个人小结篇一

人的一生中不可能不与疾病打交道，也很少有人能完全拒绝
生病就医去医院，那么就不可避免与医生护士接触，护士工
作看似简单，除需要专业的知识外，还需要更多的耐心爱心
包容心，当然从另一方面，护士工作也需要社会的理解。以
消化内科护士实习总结为例，来了解并理解护士工作。

临床实习对医护专业来说都很重要，它是对理论知识的巩固
与加强，也是上岗前的培训，为此，在校期间我曾利用假期
进入济南一医院消化内科实习，做护士的实习经历加深了我
对护理专业的认识，也培养锻炼了我的护理操作技能。下面
是我的消化内科护士实习总结。

实习开始，我被安排到消化内一科实习。虽然有基本护理知
识，但刚进入病房还是有种摸不着头脑的感觉，那些平时见
惯的护理工具似乎也变得陌生起来。好在带领我们的护师非
常有耐心，她告诉我们自己也是从这个阶段走过来的，只要
静下心来学，很快就会适应病房环境。

熟悉环境之后，护理工作开始表现出它的繁重。实习之前就
知道医护工作很辛苦，要面对不同的病人，也做了准备心理，
但进入临床实习后才知道这其中的辛苦。带我的老师负责三
个病房九个床位病人的护理工作，九位病人好几种职业，素
质也不同。一位七十多岁的患者每天都要输液，但血管很脆，



不易扎上针，扎上了也容易滑针，出现渗漏等现象。我第一
次给这位病人扎针时由于紧张，扎偏了，第二次又没扎上，
结果被病人斥责一顿，被要求换老师给扎。当时感觉特别委
屈。后来老师告诉我们，这种情况经常遇到，要对病人持理
解的态度，病人本身就有身体上的不适，扎针这种事虽小，
但也易引起他们的烦躁。我们能做的就是尽量做好。听了老
师的话，我们也只能暗下决心做好护理工作。护士除了按规
定做好日常护理，还要随时回应病人的要求，不断穿梭于病
床前，有时并不能回答病人的疑问，但很多时候护士来到床
前病人心理上就会有安慰。这也是护士的工作量大工作繁重
的原因之一，但护士并不能因解决不了就拒绝病人的要求。

护理能力的提高一是通过亲自动手实践，另一方面就是老师
的言传身教。为了做好护理工作，开始时都是跟站老师学，
像插导尿管胃管等，看着老师做，学习老师的动作要领，慢
慢地有机会自己也动手操作，在亲自动手的过程中，锻炼了
操作能力的同时，也更深刻地理解了病人的痛苦。病人配合
时，我们会感到欣慰，也会小心翼翼。病人不配合时，像插
胃管，本身是件很痛苦的事，我们会尽可能动作即快又轻，
同时安慰病人，病人的呕吐物弄到身上也要忍着，这样做大
多数时候会获得病人理解。老师的带教固然重要，善于学习
也很重要。每一个病人都有自身的特点，具体到哪种病人采
用哪种护理方法，这都是在课堂上学不到的。护理工作不但
要勤学，还要积极动脑动眼，临床中不懂的问题要及时请教
老师，最好的办法是能做临床护理笔记。护理工作是个熟悉
熟练的过程，通过一段时间的学习，极大的丰富了病理知识，
也掌握了自动洗胃法、静脉输液、各种灌肠法等各种基础护
理操作，感觉到了学习的乐趣，开始喜欢上这项目工作。

护理工作很辛苦，但做久了就会感觉这份辛苦值得。医生从
病源上减轻病人痛苦，护理却能通过优质护理减轻病人的痛
苦，这同样让我们感到安慰。实习时间虽短，却让我受益匪
浅，这种受益不只来自于护理知识的丰富，更源于学会理解
关怀病人。



护士工作很普通，却也很重要，优秀的护士需要通过在病人
身上实践才能成就，为此，我们也希望通过这篇简短的护士
实习总结理解支持护士工作。

时间过的很快，转眼间在神经内科的一个月实习已经结束了，
今天转到了消化内科。

在神经内科的一个月里最大的感触就是临床和理论有太大的
出入，可能是实习的第一个科室对一切还是很陌生。平时觉
得那些病离我们很远，但是在这个科室脑梗，脑栓，脑出血
很常见，长期卧床的病人也很多，气管切开的病人，picc的病
人也有，特别是昏迷的病人。觉得他们很痛苦，所以一开始
不敢给他们打针，害怕没有一针见效，让他们更加痛苦。后
来11床陪护叔叔说：“小范，实习就是要练，如果害怕，那
就学不到什么，你现在可以在他们身上练习，反正打疼了他
也没有感觉”。我克服自己的恐惧去给他们打针，终于从一
开始每天给周明明打针一针见血，到现在可以给他们都可以
打了，不在恐惧害怕，那么的没有信心。

老师说这是第一步医|学教育网搜集整理，做一个护士如果不
会打针就什么都不要做了，静脉留置针还不会，一直不明白
那个像蝴蝶翅膀的东西怎么可以到静脉然后慢慢退出来。每
次看老师做自己不敢动。21床陪护阿姨一直笑我第一次肌注
针时整个人抖的厉害，手一直抖，全身出汗把护士服都打湿
了。现在已经克服了给病人做护理时内心的紧张，因为知道
如果我紧张，病人会更加紧张，这样子只会让他们更加痛苦。
从心理学的角度讲，安全的需要是很重要的。马斯洛的层次
需要理论认为，人的基本需要由低到高的.顺序排列依次为生
理的需要、安全的需要、爱与归属的需要、尊重的需要和自
我实现的需要。其中人们满足较低层次需要的活动基本相同，
各需要层次之间可相互影响，当基本需要被满足的程度与健
康状况成正比，所有的需要被满足后就可以达到最佳的健康。
在临床上很难做到满足病人所有的需要，但是作为医护工作
者我们可以尽自己最大努力去满足他们的需要，以促进生命



健康。

在临床上工作会发现自己所学的知识是那么的有限，生命医
学是永远没有止境的，每个病人都是不同的，一样的疾病在
每个人身上都是不一样现在有那么一点点后悔当初选择这个
专业，因为害怕自己很冷血。每天面对的都是这些在死亡线
上苦苦挣扎的人，从一开始害怕去伤害他们，到现在每天在
他们身上练习，给11床测血压的时候他突然眼睛一翻，发出
一个声音，那一刻我真的感觉到了死亡的气息，整个人都快
要倒下了，还是坚持把血压测完平静的离开；当3床奶奶对我
说：“孩子啊！我要死了，你不要哭啊！”那一刻其实我好
想哭，但是我不能哭，我还要很平静的去安慰她生命不能承
受之轻莫过于此。也许明天或者下一个班哪个床就空了，会
失落，会难过，但是没有眼泪，也不能有眼泪。生命不相信
眼泪。

一个月基本的护理从打针配药医学教育网搜集/整理，口腔护
理、会阴护理、气管切开护理、骨牵引护理、膀胱冲洗护
理、picc护理等都学会了，但是需要学习的还有许多，生命不
止，永不停息。我无法保证自己是否可以在这个岗位坚持多
久，但是可以保证对待每个病人用12分的热情和真诚，不再
恐惧，不再充满激情，用平常心对待每个病人，生命存在的
每一秒让我们携手前进。

眼科护士出科个人小结篇二

时间过得非常之快，我已经实习将快x个月了，想想我这x个
月的实习经历，实在是很充实。社会真的是一个很大的学堂。
在学校上课的时候，学的东西很多，但实际运用到临床实践
的却很少，一半都没有达到，唯有自己总结经验，努力地去
实践了。在医院实习期间，也认识了新的老师、新的同事、
新的事物。感觉很新鲜。我转的第x个科室是-妇产科，这一
点我觉得并不害怕。因为我这门课程学的还可以。我到科室



的第一天，我目瞪口呆了，根本就没有我想象的那么简单，
我傻站了一天，也不知道自己该做什么。只看见护士们都很
忙。

到了第二天，在护士长的安排之下，我有了指定的带教老师，
姓x。在x老师的精心指导之下，我熟悉了各类医疗器械、药物
等等东西的摆放位置，也慢慢地学会了做胎监、听胎音等。
在妇产科说忙也算不上，进产房看做清宫手术的时候，刚开
始的几天有点吃不消。觉得太残忍了，但时间长了，看多了，
也不觉得怎么惊奇。我觉得女孩子还是自重、洁身自爱些好，
要么吃亏的终是自己。这里分好几个班(中、主、大、小、
值)，每天做的事情有：晨间护理、打针、输液、抹洗、接病
人、听胎音、做胎监、做腹部微波治疗、测体温、量血压、
配药、拿药。这通通都井然有序地干着。虽然很累，但觉得
很充实。每天以微笑面对每一位病人，耐心的讲解她们不懂
的问题。并指导她们将如何照顾宝宝、要注意什么等等。

在这里可以看到婴儿，他们是最可爱的。每一次听见他们嚎
啕大哭的时候就更加地感觉到他们更加可爱了。有的病房有2
至3个婴儿，倘若有一个婴儿哭，那么另一个婴儿也会哭，好
像是比赛一样。我还曾记得第一次抱宝宝时的情景(感觉)。
当时的我并不认识怎么去抱，心里也特别害怕。但在师姐的
精心讲解之下，我终于都学会了。宝宝实在是太讨人喜欢了，
粉嫩粉嫩的肌肤，抱起来而是那么的轻盈。那感觉难以忘怀，
毕竟第一次抱。妇产科的实习结束了，时间很短，可是也足
够让我成长，原本迷茫的我现今满载而归，尽管我不知道未
来的工作会怎样，但我相信有各科老师的帮助，加上自己的
努力，一定会顺利完成实习，成为一名合格的白衣天使！

眼科护士出科个人小结篇三

为加快科室护理队伍素质建设和人才培养，规范在职护士继
续教育，优化护理人员知识结构，提高护理专业水平，提升
护理服务质量，我科去年根据医院护理部分层级培训要求，



制定了一系列培训目标及要求，特别是通过这一年迎接我
院“三甲复审”的准备工作，让我们懂得我们面对的不仅仅
是医院的荣誉，更重要的是我们作为医院一员的责任与义务，
我们骨一科护理队伍以此为契机，狠抓护理服务质量，严格
落实规章制度，加强业务、技术训练，打造出一支具有凝聚
力的护理队伍，现将我科护理培训工作总结如下：

告诉护士护理工作与病人的生命息息相关，护理质量的高低
是保障病人安全的首要条件之一，护士的业务水平直接影响
着护理质量。在科内努力创造浓厚的学习氛围，适时，适地
开展各种学习活动，把如何提高护理人员的技术水平作为管
理重点来抓。

成立骨一科护士培训管理小组，由护士长担任组长，护理骨
干组成一支培训组织。根据我科发展要求和护理人员自身特
点设定培训计划并组织实施，且定期对培训开展工作情况进
行督导，不断探讨和完善各种培训方法，把实用性、有效性
作为培训的目标。充分发挥小组的职能，负责督导科室新入
职护士、夜班准入护士、轮科护士的培训，按计划组织科室
的理论和技能培训及考核，并对培训效果进行反馈和评价，
确保培训工作顺利进行。

采用授课、演示、讨论等方法，使培训工作更具有科学化，
做到“学有所用”。本年度共举行了业务小讲课12次，护理
个案查房12次，基本技能培训及专科技能培训12项，急救知
识及技能培训3次。针对护理人员急救反应薄弱还重点培训了
简易呼吸囊及多人急救技能的配合，并进行了多人急诊的入
院的抢救演示。

加强护理操作规范，实施流程化服务，严格无菌操作及查对
制度，提高护理质量，对不同年资，能力的护士进行不同的
培训，让大家养成主动学习的习惯，并做好“传、帮、带”
的工作，目前我科临床护理人员分四个层级：即n1（经验护士）
n2（初级责任护士）n3（高级责任护士）n4（专科护士）。除了



按要求分层级培训外，我们工作5年内的护士也参加由护理部
组织的统一的规范化培训，现参加规范化培训护士有4人，每
月参加读书月考，本年度无考试不合格人员，本年度护
士“三基”理论知识达标率为100%，基本技能合格率100%。

眼科护士出科个人小结篇四

护士实习是一种复杂的生活，我们既要学会做事也要学会做
人。做事，实习中我们要不断地充实自己的理论知识和护理
操作技能，争取多一些的操作锻炼机会；在医院我们要处理
好自己和同学，带教老师，护士长，医生，病人和家属的关
系，而建立良好护患关系是最重要的，能给我们的护理工作
会带来方便，护士的工作已不再是简单的打针、发药等技能
性操作，而是包括心理护理在内的更为复杂的创造性活动，
护士不仅要帮助患者恢复健康，还要帮助和指导恢复健康的
人维护健康。在实习中我体会到了沟通的重要性，深深地体
会到了沟通的重要性，体会到了沟通带给我的快乐。沟通是
一门艺术，它是架起人与人之间理解、信任的桥梁。会不会
沟通不仅影响我们每个人的生活，而且也影响我们的工作。

与病人相处时，我总是用一颗真诚的心尽我所能地与他们交
流、沟通。用我的心去感受他们的病痛，体味他们的需求，
并给予力所能及的护理与帮助。只有良好的沟通，才能建立
良好的护患关系，才能充分获得患者的信任。只有在信任的
基础上，患者才会充分表达自己的所思所想，只有这样，护
士才能充分了解病人，给予到位的护理医学教|育网搜集整理。

在实习当中我意识到要做一名护士很不容易，一名合格优秀，
具备有良好素质的护士更不容易。随着当今社会物质文明和
精神文明的不断进步，人们对护理人员的素质和服务水平的
需求也不断提高，护士具有良好的素质显得越来越重要，不
但要良好的心理方面，专业技术方面，职业道德方面，身体
方面的素质，还要有文化仪表方面的素质。



眼科护士出科个人小结篇五

护士消化内科实习心得范文1：

相对于一开始的拘谨茫然，现在的我总觉得时间过得太快，
但不乏味，因为在带教老师们的耐心指导下，我学到了很多，
即便是那些曾在书上学到过的知识，在实际操作后方知单纯
的理论学习是那么地苍白无力。

短短的三个星期中，有过欢喜，那是在每次学会了一项操作
后或患者健康转出病房后;也有过苦闷，那是在看到一个个昏
迷患者痛苦的表情后。我问，为什么有那么多的病要降临人
间，为什么有些人会那么不幸，为什么做完手术还无法恢复?
我知道这样的发问显得那么书生意气，也明白有着太多的现
实问题，更清楚他们在这里接受治疗是何其有幸。因此，我
更加明白医护人员身上职责之重大，而正是无私的奉献与十
年如一日的耐心成就了他们力敌千均的能力和良好的操守。

对于我在此之间的学习，应该说态度是端正的，特别是在病
人提出意见以及老师批评后;精神是饱满的，从不疲惫于琐碎
繁杂的小事;至于操作，还是缺乏严谨与变通的，对此，还望
日后完善。

在这里，我还感到了温馨，各病房的护士之间犹如姐妹，相
互学习，相互扶持;休息期间更不乏欢声笑语;医患之间也像
一家人。长者是我们的父辈，对其尊重与照料;孩子是我们的
宝贝，对其宽恕与呵护;护士与其他工作人员也不分你我，相
互尊重，相互学习。

三个星期的见习，真是短暂，但对我来说，还是受益匪浅，
留下点小小的遗憾就留到往后的临床实习中去吧!

护士消化内科实习心得范文2：



转眼间两周的消化内科实习生涯就结束了，听同学说下个科
室是心内，可以说是我们医院比较牛x的科室了，为期三周，
希望能有个好的进步。

这两周在消化内科，我还是扎了好多人的，而且由于老师帮
挑的病人比较好，没有一个出了问题的，嘿嘿，可惜每次都
要老师帮忙给送胶布，很汗，很囧。我想到心内可能打针的
机会要少，不过其他像抢救之类的就多了吧。由于我老师一
直上白班，我还真没上过其他的班!倒是有几次抢救的，什么
大口吐血的，休克甚至死掉的也有，我同学参与了，等我到
的时候要么稳定了，要么转科了，要么就在床上挂紫外线灯了
(死亡以后的终末消毒)。

这个科室的老师挺好，尤其是我的带教，很有水平，虽然还
比不上护士长，但是可以预见她在熬几年就可以进入管理岗
位了。年轻，有学历，懂管理，技术也是一流的。从病人和
护理站的资料看，她才从肾内转过来，就又是组长又带新员
工的，恩，有前途。虽然长的不是很漂亮，但是看上去很舒
服，脾气也好，离开我的启蒙老师还真是有点舍不得
呢.......

书到用时方恨少，以前舍友说他在临床上读的书比在学校里
还多，我还嘲笑他说他在学校就没有读书，一直是在wow中
度过的。现在看来我把书都留下还是很有意义的，很多有印
象的东西就是不熟悉，要用的时候总是拿不出来，很郁闷。
所以今天我就在把明天在心内可能会用到的东西浏览下，毕
竟要做到优秀还是一件很难的事情，而且昨天下班的时候看
到内科楼下贴着xxxxxx等几个七年的同学取得了代理住院医
师的称号，还是很羡慕的。心想如果我们表现优秀，提前取
得代理护士的称号，也许也很能满足下我的虚荣心呢。

最为印象深刻的还是接留置针，由于留置针少，每次都忘记
打开那个夹子，结果每次都被老师说，我说绝对不会有下次
了。但是过了两天还是忘记打开了，结果我检查为何输液不



畅的时候老师说你不是说不会有下次了么。然后我打开了夹
子。当时心里叫一个难受，虽然老师后面又安慰了几句，但
是我根本听不进去。等洗了手，老师去忙了，我换了个房间，
正好另外一个老师在接针，她问我做什么，我说我想接这个。
那个老师爽快的答应了，科室消好毒我怎么也拔不下来那个
针帽。那位老师说，你刚洗了手吧，我哦了一声，又把针还
给老师了。后来想想，这种赎罪式的心态还是要不得的，像
这种人命关天的事情有时是不给你补救的机会的。所以下次
一定要一次做成，一次做好!


